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本学期开始，北区紧随着

南区的步伐，开启了跑操智能

打卡考勤的跑操新时代。

"太好了，我再也不用早起

了，只要在规定时间内跑完就

可以了。"
"天啊，还要跑步，我更愿

意早起，呆在操场不动！(生无

可恋脸)"
跑操的改革，让大家都对

此议论纷纷，褒贬不一。为什

么要对早操进行改革呢？体育

学院王楷槿老师说，早操制度

改革充分考虑了同学们的自主

性和自律性，综合起来看对同

学们有很多的好处。

首先，从人工考勤到智能

考勤的转变一是给同学们提供

了更加自主、自由的空间，让

同学们的跑操时间不受约束，

安排更加适合自己的计划。其

次，响应大学生每天运动一小

时的号召，杜绝以往人工考勤

时很多同学站在操场玩手机、

发呆的现象。智能考勤，规定

跑步距离，让同学们真正动起

来，拥有更加健康的身体。智

能考勤不仅仅是使跑操的管理

系统更加完善，更是希望通过

这种科学的系统来培养现在同

学们的自主性和自律性。

一学期跑操三十次其实并

不多，尤其是对于一些身虚、

嗜觉、熬夜的同学来说，没有

人逼着出早操，早上就是一个

字“睡”。而跑操可以潜移默化

地改善呼吸系统和循环系统的

功能，长期坚持，可以锻炼身

体，提高大家的身体素质，更

能磨炼大家的意志，使大家更

有精神面对紧张的学习生活。

可是，任何一种制度都有

不完善的地方。随着早操智能

打卡制度的实行，“代跑”这个

新职业犹如春雨滋润过的野草

般铺天盖地的散播着。“哎，你

知道代跑吗？早操 15，晚操 10
块，是长期代跑，还能给你优

惠价！”各种代跑的小广告，小

传单，qq 群蔓延开来。代跑，

像考试作弊一般，以不劳而获

的诱惑，考验着大家的意志，

更考验着大家的诚信。体育学

院白光老师说，每天操场上都

有值班的人员对于跑操进行监

督，但是也不可能阻止所有作

弊的同学，希望大家都能够弘

扬正能量，用积极的大环境去

影响、改变那些想要投机取

巧、作弊的同学。

不论如何，因为早操制

度，正在有越来越多喜欢宅在

寝室的同学们，渐渐来到操

场，来到室外。希望到以后即

使没有早操，我们也可以跑步

操场上，迎着朝阳开始我们大

学美好而又充实的一天。

学生记者 苗旺张坤

本报讯 10月 26日下午，物理科学与技术学院

青年志愿者协会在新理科楼301室举行了一场名为

“无私奉献，从我做起”的宣讲会。金州新区万里爱

心会的会长祝瑞伍先生为主讲人。

祝瑞伍16岁来到大连创业，因受到过别人的帮

助，总是心存感激，所以一直尽己之力帮助别人，后

来投身义工事业，从事爱心事业 29年，累计无偿奉

献时间超过二万五千余小时，个人累计花掉50余万

元。在他的带领下，爱心义工已发展至32000余人，

近 10年来组织活动 6800余次，为社会服务的总工

时达785000余小时。两小时的讲座中，祝瑞伍与同

学们热情互动，他执着的态度感染了到场师生，朴

实的故事将奉献爱心的理念传达给到场每位连大

学子。 学生记者 :赵俊天韩东

10月 20日下午，大连开发

区社会福利院内歌舞飞扬、掌

声不断，大连大学机关工会携

手校教工舞蹈协会成员“走进

福利院，温暖你我他”敬老爱老

慰问演出在这里进行。台上精

彩绽放，载歌载舞，动听的歌

声、经典的旋律、婀娜的舞姿带

去了老师们对老人的热情慰

问。台下互动交流，老人们感

受到了真切的关怀和温暖，笑

逐颜开，现场洋溢着欢快祥和

的氛围。

机关工会 校教工舞蹈协
会

下五六节课后，拖着疲惫的

身躯踏进了南区食堂，看到一位

食堂大叔正趴窗台前的餐桌上，

从他身旁走过，稍微驻足一听，睡

得挺香，还有微微的鼾声。清晨

的忙碌，正午的忙乱，他累了……

快速地填饱肚子，起身时顺

手带走餐桌上自己留下的饭菜，

回头望了望熟睡的大叔，看见他

那张并不干净的餐桌，想起了自

己在初中食堂就餐的情景，那时

班主任会陪着我们在学校吃午

餐，可是在我看来这完全是一种

监督。每每吃完午餐，班主任总

是会要求同学们清理干净餐桌上

自己留下的饭菜，迫于班主任的

监督、同学“舆论”的压力，我总是

会把餐桌上的饭菜清理地干干净

净。一开始私底下我老是抱怨，

不免说出“我们都干了，食堂阿姨

干什么！”“成大事不拘小节”的狂

妄话语，但这个习惯还是潜移默

化地养成了。随着年龄的日渐增

长，愈发明白初中时对“成大事者

不拘小节”的认识是一种误解，愈

发惭愧。

老子曾说“天下难事，必做于

易；天下大事，必做于细”，正如世

人都想拯救世界，却没人帮妈妈

洗碗。“成大事不拘小节”指不为

小事所约束，伟大的雷锋同志，全

心全意为人民服务，不拘于个人

利益，是青少年学习的楷模。我

们常常对自己的错误大手一挥，

然后道貌岸然地说“成大事不拘

小节”，而对着他人的过失说三道

四、不依不饶、穷追猛打。我们在

图书馆抱怨他人的喧哗对自己思

路的打断时，往往会忽视自己留

下的铅笔屑，我们抱怨南区食堂

餐桌上的油渍时，往往不会考虑

这些油渍的由来和清理这些油渍

的难度，我们在抱怨午休时间短

而在课堂上呼呼大睡时，也不会

想到食堂的工作人员会累到来不

及清理餐桌便倒头一睡，我们在

抱怨宿舍卫生间的脏乱时，往往

会忽略清洁人员的劳苦和这是我

们你一手我一手的“杰作”……

“成大事不拘小节”仿佛成了我们

犯错时的一道护身符，不拘小节，

不是把泡面的水随意往垃圾桶那

一扔，还记得宿舍清洁阿姨打扫

垃圾桶被过夜的泡面水打湿鞋子

的无奈，清洁人员清理垃圾桶被

玻璃碴子等利器割伤的事件更是

司空见惯，难道这就是“不拘小

节”？

把泡面的水倒进池子，在削

铅笔的时候随手清理碎屑这些事

情并不难，只不过是举手之劳，就

能给他人带来极大的便利，何乐

不为呢，更何况都是些分内之事，

为何不为呢。真正的不拘小节应

该是让人放开眼界，不拘泥无关

大局的细枝末节，而非不注重，不

遵守基本的礼仪和卫生。举手之

劳，分内之事，你我都可以让家园

更美丽。

生命科学与技术学院 程杨
好

举手之劳 分内之事

物理学院举办祝瑞伍公益宣讲会

机关工会携手校教工机关工会携手校教工
舞蹈协会走进福利院舞蹈协会走进福利院

跑操新时代跑操新时代

马克思说过，人创造环境，同样环境也创造

人。从青涩稚嫩走向独立稳重，满怀憧憬相遇

五湖四海的人，我们成为全新集体中的一员。

一个新的班级，一个新的集体，对于全新的我

们，该怎样努力建设完善？

相守四年，携手相约未来。四年情谊，当大

腹足以乘船，皱纹爬上脸庞，多一分老练多一份

韵味的我们回望今日种种，还会记得我们同属

一个集体。对于班级建设，我们有着共同的不

可推脱的责任与担当。

找准自己的定位，关心每一位同学。“闻道

有先后，术业有专攻。”每一个我们，如同初生的

太阳，可以绽放自己的光芒，照耀属于自己的那

方土地。班级给每个人机遇，能够展现自己。

善待他人亦是善待自己，发现自己的闪光点并

运用，也要努力去寻找他人的闪光点。多看别

人的优点，相识的每一个人都是星河中照亮我

们前行的微光。

认识班集体的存在，提高班级凝聚力。歌

德说：“不管努力的目标是什么，不管他是干什

么，他单枪匹马总是没有力量的。合群永远是

一切善良思想的人的最高需要。”有些人会忽略

大学班级的存在，认为不再像高中一样为一个

目标努力奋斗有着挥洒汗水的浓厚回忆。其实

不然，当我们彷徨时，班级会给我们无限的力

量；当我们疲惫时，班级会给我们永远的支持；

当我们开心时，班级会为我们高声欢呼。它存

在着，需要时，他就会出现，为我们千千万遍，那

同一个响亮的名号。

且行且珍惜，珍惜身边人。当时光沙漏倒

置，分秒过去，大学四年时光，说长不长，说短不

短，在大学相遇最频繁的就是班级同学，不要浪

费那一份缘分。高考时失掉的每一分，在今日

看来，都是小幸运以致遇见最好的我们。不要

纠结于一些鸡毛蒜皮的小事。退一步海阔天

空，忍一时风平浪静。牵手的人们，坐着友谊的

小船，荡漾荡漾，驶向远方的征程。

我们应自豪我们的班级，成长的沃土。要

记得成长的四年，班级的陪伴，当我们只是一颗

小小的种子时，它为我们培土、灌溉，帮我们茁

壮成长，成为苍天大树。常怀感恩之心，给予班

级无尚的荣誉感。做每一件事时，记得我们是

有组织有集体的人，为它争光，让它发彩。班

级，亦会因我们的存在而熠熠生辉。

不忘初心，方得始终。窗外阳光正好，奔跑

四年，沿途旅行，班级与我们随行。成长的沃

土，更需要我们为它施肥壮大。班级与我们同

存同强！ 学生记者 查紫鸥聂洋

我们的班级 我们的沃土

2017届毕业生秋季就业双选会在我

校综合体育馆和中心体育馆联合举办。

经过学校初步筛选，资格审查，最终确

定 442家企业参加双选会的现场招聘，

提供就业岗位 10147个。参会学生 4000
余人，投递简历4552份，达成就业意向

1599个，其中有 52人现场签约。另有

160多家企业通过网络进行专场招聘，

为连大毕业生提供了广阔的就业平台。

体现了我校对于人才培养的重视程度。

毕业生——
怀揣梦想，厚积薄发

本次秋季双选会吸引了我校大批学

生前来，与以往双选会相同的是大四学

生依旧扮演着应聘主力军的角色。“昨

天晚上知道了本次双选会的具体信息，

今天便和室友来到双选会现场，主要是

来见识一下秋季招聘的各个流程，对用

人单位进行进一步的了解。今天来到这

里还是给了我很大的震撼，许多与我所

学专业对口的用人单位都很吸引眼球，

无论是公司所在的城市还是公司雄厚的

实力都是我所憧憬与向往的。”一位来

自工商管理专业第一次参加双选会的大

四学生这样说到。

除此之外，记者也在现场采访到一

位第二次参加双选会的同学。“我很关

心招聘单位的所在地点、待遇以及发展

前景等问题，刚才的询问中，用人单位

主要是根据投放的简历询问了我一些非

专业性的问题，专业知识的问答会在正

式面试的时候再提及。”来自英语学院

13级的张九川同学这样说道。他表示在

双选会前期已经对专业兴趣对口与否，

公司待遇薪酬，公司所需职位，专业能

力要求，证书要求等诸多方面进行了考

量，而后确定了六家心仪的公司。所以

与有些同学盲目地投简历不同，双选会

当天他便直奔目的地进行咨询。张九川

同学也告诉记者，几乎所有的企业公司

都会对应聘者的英语水平有一定的要

求，必备的英语水平证书既能为求职减

少很多不必要的麻烦，也可为简历增色

不少。

相较于张九川同学对专业对口性的

重视，来自日语学院的于东则选择了与

自己专业不对口的行政和人力资源作为

求职的突破口。作为日语学院原学生会

主席的他在大二大三的学生会生活中学

习管理与人际交往技巧，同时也多次通

过参加校内外的求职大赛汲取求职经

验，并在课余时间里考取了人力资源资

格证书。“同班同学都把日语作为自己

求职的工具，但是我本身对人力资源管

理方面比较感兴趣，考虑到以后回家工

作的问题，家乡日企不是很多，就业前

景不太明朗，选择人力资源管理更贴近

我未来的职业规划。”同时于东同学也

希望以后的双选会可以为更多有回家乡

就业意愿的同学考虑，采用地区分配座

位的方式来促进就业资源的合理配置。

学生记者张子彤聂洋

用人单位——
求贤若渴，技能当先

此次双选会上来的企业非常多，用

人单位对毕业生的要求也越来越高。与

往年一样，企业今年仍注重毕业生的自

身素质和综合能力。其中丰富的专业知

识储备和过硬的专业技能依然是其择人

的一项重要指标。采访过程中，记者发

现倘若想要从事教育方面的工作，英语

过级、普通话考试、教师资格证，这些

都是必须且基础的。其中部分教育体系

公司负责人则明确表示：他们学校的老

师英语一般都是专业八级。

在采访了多家用人单位后，记者也

惊喜地发现了与往年双选会相比不同的

地方。在双选会的近 400 百家企业之

中，除了医学类和护理类企业外，类似

于电子科技、物流、酒店管理等企业的

专业限定大多都标注——专业不限。

对此，记者询问了易新博恩信息技

术（大连）有限公司的负责人并得到了

其肯定的回答“是的，近几年来，我们

公司更注重员工的技术。因为那是他们

的兴趣所在，所以，只要他们有技术，

不论专业我们都收。”此公司也是连大

双选会的常驻公司，同时负责人更是明

确表示双选会是其公司选拔人才的主要

途径。负责人也表示：虽说他们公司是

偏向于招收工科生，但对于文科生也并

不是完全拒绝的。由此可见，文理科不

是它们最为看重的，他们更看重的是大

学生其本身的能力，对技术的掌握程度

和接受程度，而不是单单以文理专业作

为衡量人才的标尺。

学生记者王美兰黄凤林

师长——
高瞻远瞩，稳中求进

针对此次双选会，记者采访到了招

生就业指导处综合办的王娇老师，她结

合近几年双选会的结果反馈得到：

与会企业逐年增加，用人单位的需求

同往年相比也有一定幅度的增长，尤其第

三产业以及服务业，例如计算机、IT、电商

等相关专业，受“互联网+”指导思想引领，

需求量明显增加。但传统制造企业、外贸

企业受国内经济下行影响，制造业、机械、

劳动密集型面临困境，产业萎缩，相关毕

业生需求量继续缩减。面对严峻的就行

形势，我校积极宣传推荐毕业生，诚邀企

业入校招聘，双选会规模在逐年扩大，旨

在为毕业生谋得更多的就业机会。到场

的企业也对我校学生综合素质的给予了

肯定，同时也对我校人才培养成果表示认

同。据以往经验，用人单位比较倾向复合

型人才，尤其注重毕业生的学习能力以及

应变能力。王老师认为：双选会的意义不

仅是直接为学生提供就业机会，就业季已

经开始，毕业生们要积极转变就业心态，

积累丰富的经验，发现自己的短板，从而

寻求适合自己的岗位。同时，非毕业生也

能在双选会中感受就业压力、了解企业需

求、明确学习方向，从而为理想的职业定

位和奋斗。

学生记者程杨好

大二大三学生——
未雨绸缪，提前准备

会场内大二、大三的学生不在少

数。因尚未到毕业季，提前了解有关自

己专业的用人单位公司对应聘者的要

求，以及分析就业形势和了解职位薪酬

待遇等便成为了他们此行的主要目的。

“根据公司的工作对大学生的要求，我能

更加清晰地认识自己，发现不足，更加有

动力完成学习上的突破”，机械工程学院

机械制造专业大三级伍鑫凯说道，“尽管

本专业的竞争优势大，但面对如此多的求

职者，压力也感觉挺大的。”而经管学院市

场营销15级的李刘生对自己的未来有着

清晰的目标：“我所学的专业倾向于市场，

对这方面也有一定的了解。自己早已着

手规划就业方向，准备到大三就开始投简

历，想提前参与到招聘就业当中，有更多

的时间选择自己如意的工作。”

来招聘会的学生普遍怀有就业形势

日益严峻、企业录用人员有限、专业不能

对口等一系列问题的困惑。然而，建工

学院工程管理 14级刘妍欣有不同的看

法：“通过对用人单位各方面的了解，我

感觉压力不是很大，我觉得大多数的岗

位都没有专业限制，选择自己喜欢的并

把它做精做细，从容对待面试，招聘成功

的机会就很大。”工欲善其事，必先利其

器。未雨绸缪是一种行事方法，能够提

前了解，提前根据形势去做出相应的改

变和规划，就已经比别人略胜一筹。

学生记者胡勇黎泳岐

志愿者——
幕后英雄，优雅从容

“您好，请这边走。”“您好，请问

有什么需要帮助的吗？”这一声声亲切

的问候都来自于招聘会中特殊的群体

——志愿者们。他们身着熨帖的正装，

在会场来回忙碌的穿梭着。“来到这里

服务，既是想帮助求职学生，为他们求

职过程献上一份绵薄之力，也想感受一

下当今社会求职竞争的激烈氛围，为自

己将来的求职之路打下基础。”志愿者

贾淑婷如是说。

此时已近冬季，寒风瑟瑟。会场门

口站姿挺拔的礼仪同学穿着裙装、面带

微笑地站在体育馆门口，其中不乏第一

次穿着如此高的高跟鞋的姑娘，双脚已

经站得生疼，但是脸上的笑容依旧。

然而他们的付出远不止于此。“我

们提前好几周就已经在筹备了，联系企

业，核实信息，27号又是一整天都在布

置会场，挂彩旗贴路标，真的很辛苦，

但看到双选会能取得成功，我们这些工

作人员真的感到由衷的骄傲。”人生规

划协会会长张小鹏激动地说道。

从提前准备联系企业、核对信息到

会场布置、耐心引导再到双选会的圆满

成功，都离不开这群在幕后默默付出的

志愿者们。上午十一点半，招聘会圆满

结束，但是志愿者们的工作并未结束，

他们还要复原场地，整理数据，计算结

果，当这一切都完成时，他们才可以真

正松一口气。

学生记者金照旭

著鞭跨马涉远道，让梦生花
——记2016年大连大学秋季双选会
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